

Cobre pierde el piso de US\$4 por libra y Citi dice que podría caer hasta US\$3,85

A pesar del retroceso del metal rojo, en Chile el dólar cerró con una baja de 0,34% a \$975,72, en una jornada donde Hacienda informó que realizará ventas de dólares por hasta US\$400 millones semanales, versus los hasta US\$200 millones informados previamente.

MAXIMILIANO VILLENA

Las preocupaciones de los inversionistas respecto de la fortaleza de su economía y los efectos que las medidas anunciadas por Donald Trump en campaña respecto de los aranceles, marcaron la pauta del comportamiento del precio del cobre, que este jueves perforó el piso de los US\$4 por libra.

En este contexto, la cotización al contado cerró con una baja de 2,24% a US\$3,9771 la libra en la Bolsa de Metales de Londres, anotando su menor nivel desde el 8 de agosto y ubicándose por primera vez bajo los US\$4

la libra desde el 9 de agosto de este año.

Con ello completó cinco sesiones consecutivas de descensos, en las que acumula una disminución de 6,58%. Así siguió alejándose del máximo histórico de US\$4,9247 la libra anotado el 20 de mayo 2024. Desde dicho récord acumula una baja de 19,2%, pero en el año aún suma un alza de 3,4%

En tanto las cotizaciones a futuro del mineral cayeron por quinta sesión consecutiva a su mínimo de tres meses. El cobre a tres meses en la Bolsa de Metales de Londres bajó a US\$8.867 la tonelada (US\$4,021 por

libra), su mínimo desde el 12 de agosto. Las pérdidas se redujeron por la tarde y el cobre cayó un 0,5% hasta los US\$8.998,5 por tonelada (US\$4,081 por libra).

Detrás de la baja, está el problema de los aranceles estadounidenses a China, que afectan a la demanda de cobre a través de dos canales: debilitando la actividad económica china y probablemente causando la depreciación del yuan, dijo Kyle Rodda, analista de mercados financieros de Capital.com.

A esto, se suma que los inversionistas también se han sentido decepcionados por la magnitud de las recientes medidas de estímulo de China para relanzar su debilitada economía. El mercado inmobiliario chino es uno de los mayores consumidores de metales básicos.

"Creemos que los precios del cobre bajarán hasta los US\$8.500-US\$9.000 por tonelada hacia finales de año (US\$3,85-US\$4,08 por libra)", dijeron analistas de Citi en una nota.

El informe agregó que debido a que la elevada posición compradora neta de los inversionistas en cobre y otros metales básicos es vulnerable a una nueva corrección a finales de año como reacción a la mayor incertidumbre en torno a las perspectivas de la demanda de metales para 2025.

Desde el miércoles pasado, cuando se ofi-

cializó el triunfo de Trump en las elecciones presidenciales, el valor del cobre ha caído 9,37%.

Esta semana, Bank of America publicó un reporte más optimista, en el que proyectó el precio del cobre para este último cuarto trimestre en US\$4,35 por libra, mientras que para 2025 estimó un US\$4,88, y para 2026 un alza hasta los US\$5,44. Entre los factores, apuntó que para este año se espera un déficit en la producción.

A pesar de la caída del cobre, el dólar cerró en Chile con una baja de 0,34% a \$975,72. "Este jueves el refuerzo del programa de ventas de dólares del Ministerio de Hacienda, ayudó a que la moneda chilena se haya visto fortalecida", dijo Gianvictor Cueva, director de Trading pro en MINED World.

En específico Hacienda informó que entre el 14 de noviembre y diciembre, se realizarán subastas de ventas de dólares por hasta US\$400 millones semanales, versus los hasta US\$200 millones informados previamente.

Por su parte, a nivel global las bolsas cerraron a la baja. El índice S&P500 cayó 0,59%, mientras que el industrial Dow Jones y el tecnológico Nasdaq perdieron 0,47% y 0,63%, respectivamente. En Chile, el IPSA perdió 1,21%. ●